

Coworking Blockchain Neuchâtel : un centre dédié à la blockchain en Suisse

Depuis 2014, Coworking Neuchâtel s'est imposé comme un acteur clé du travail collaboratif en Suisse. Avec deux sites déjà en activité, la société s'apprête à en ouvrir un troisième, dédié aux technologies numériques du futur. Rencontre avec Françoise Sauser, sa responsable communication.



Entreprendre : Pouvez-vous nous présenter Coworking Neuchâtel ?

F.S : « Coworking Neuchâtel accueille certes une grande diversité de professionnels – salariés, indépendants, télé-travailleurs, startups – dans des bureaux privatifs ou des espaces partagés. Mais ce qui nous différencie, c'est

notre esprit convivial. Nos coworkers trouvent non seulement un cadre de travail, mais aussi un écosystème d'échanges, de formations et de networking, animé par des événements. Nos deux sites, à Neuchâtel et La Chaux-de-Fonds, proches de la France, rassemblent des entreprises de secteurs variés : informatique, RH ou encore architecture. Avec près de 85 places de travail disponibles et une capacité bientôt renforcée par un nouveau site, nous sommes en pleine expansion ».

Vous allez ouvrir un site dédié à la blockchain et l'IA. Pourquoi ce choix ?

F.S : « Notre prochain site, baptisé Coworking Blockchain Neuchâtel (CBN), ouvrira ses portes au printemps 2025. Ce projet s'inscrit dans notre volonté de promouvoir l'innovation, en plaçant les technologies numériques du futur comme la blockchain et l'intelligence artificielle au centre de notre développement. Une dizaine d'entreprises actives dans ces domaines, dont NYM, ont déjà confirmé leur venue. Le canton de Neuchâtel possède une tradition industrielle forte, et l'innovation est essentielle pour rester compétitif. Notre objectif est de développer la communauté blockchain à Neuchâtel, l'y ancrer durablement et permettre des transferts vers l'économie réelle, comme la microtechnique ou le biomédical. Notre projet bénéficie d'ailleurs du soutien du service cantonal de l'économie, qui y voit un levier pour créer des emplois et faire de Neuchâtel un pôle d'ex-

cellence. Enfin, nous souhaitons vulgariser ces technologies, en les rendant accessibles au grand public. Par exemple, nous encouragerons l'adoption locale de solutions de paiement en cryptomonnaies dans les commerces de proximité ».

Pouvez-vous nous décrire CBN ?

F.S : « CBN sera situé en plein centre de Neuchâtel, dans un bâtiment rénové sur quatre étages. Il comprendra des salles de conférences tout équipées, un Coffice – espace hybride entre café et bureau – et des bureaux privatifs pour deux à six personnes. Nous voulons en faire un lieu de vie, où startups, experts et habitants pourront échanger et co-créer ».

Quels sont les atouts pour les entreprises françaises qui envisagent de s'implanter à Neuchâtel ?

F.S : « D'abord, le cadre réglementaire suisse, connu pour sa stabilité. Rappelons que le règlement européen MiCA entré en vigueur en 2024 impose des exigences strictes aux entreprises de la crypto au sein de l'UE. S'installer en Suisse permet de bénéficier d'un environnement favorable tout en restant proche des marchés européens. Ajoutons une fiscalité attractive pour les entreprises, une localisation stratégique ainsi qu'une communauté blockchain dynamique. Plus de 70 entreprises de la crypto sont déjà implantées dans le canton. Nos services clés en main simplifient également leur installation. Je pense en particulier à la domiciliation, à l'accueil des visiteurs ou encore à la gestion du courrier ».

Quelles sont vos ambitions ?

F.S : « À court terme, nous voulons consolider la communauté blockchain locale en accueillant les nouvelles entreprises et en organisant des événements comme des conférences ou des workshops. Début juillet 2025, un grand rendez-vous baptisé Le Paradigme Bitcoin, qui mêle conférences, tables rondes et moments conviviaux, se tiendra par exemple dans nos locaux. De même, l'association a-i.swiss organisera des meet-ups tous les deux mois dans nos locaux. À long terme, nous voulons faire de CBN un pôle technologique d'excellence, capable d'attirer startups et investisseurs et de favoriser le transfert de technologies vers l'industrie ».



Plus d'infos

Site : www.coworking-neuchatel.ch
Mail : hello@coworking-neuchatel.ch
Tél. +41 32 544 20 31



